

Von Tänzen mit Kühen und sprechenden Hasen

Bei der Planwagenfahrt des Kunsthause Helleweg erleben die Gäste Musik, Tanz und Theater auf Versmolder Wiesen, in Gärten und Höfen.

Versmold. Das Wort „Planwagenfahrt“ ruft gleich Assoziationen hervor. Feuchtfröhliche Firmenfeiern oder grölende Junggesellenabschiede zum Beispiel. Letzterer war auch Inspiration für die Leiterinnen des Kunsthause Helleweg, die Tradition der Planwagenfahrt neu zu denken: im Zeichen der Kunst.

Am Samstag haben Marlene Helling und Laura Zielinski deshalb ins Kunsthause Helleweg nach Bockhorst eingeladen. Hier startete Bauer Joachim Klack den Motor seines Treckers und zog Kunstbegeisterte im Planwagen des Bürstenhaus Redecker durch Felder und Wiesen. Das Besondere: Verschiedene Kunstschaffende aus dem ganzen Land präsentierten an sechs Stationen ihre Kunst und sorgten mit originellen

Interventionen im Grünen für Aufsehen an diesem kühlen Sommertag.

Und so lief es ab: Voller Vorfreude sitzen sich die Besucher und Besucherinnen auf dem Planwagen mit Getränken und Snacks gegenüber. Was hier gleich passieren wird, weiß niemand so genau. Der Wagen rollt und die Spannung steigt, als plötzlich von Weitem eine junge Frau auf einer Kuhwiese winkt und ein Schild hochhält. „Für dich“ steht darauf in großen Lettern. Passend dazu bewegt sie sich mit einladenden Gesten und macht deutlich: Sie, die Essener Tänzerin Josephine Kalies, tanzt für uns. Jetzt dreht sie das Schild. Mit der neuen Botschaft „Für hier“ steigt die Intensität der Choreografie. Die Fahrt geht weiter und führt in den Garten von Gesine Klack

und Eckehard Ringewaldt. Die beiden Versmolder öffnen ihre Tore gerne für die Soundinstalation, die das Publikum hier zu hören bekommt. Weiter fährt der Planwagen über den Sparghof Lange bis zu einem kleinen Teich, an dem plötzlich zwei ulkige Wesen aus einer anderen Zeit erscheinen. Und so geht es weiter und weiter – am Ende steht ein inspirierendes Erlebnis. Ein stimmungsvoller Abschluss für diese ereignisreiche Kunst-Safari über Versmolder Wiesen, durch Gärten und Höfe, die vor allem eins gezeigt hat: Kunst geht überall.

Schon am 31. August geht es weiter mit dem Kunsthaukiosk und einer zeitgenössischen Tanzproduktion in der Galerie „et zur aktuellen Ausstellung der Moon Art Gruppe. Die Performance beginnt um 16 Uhr.

Eine Planwagenfahrt, die das Kunsthause Helleweg initiiert hat, bescherte den Gästen Musik, Tanz und Theater auf Versmolder Wiesen.



Foto: Hanna Retz